

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 26 de abril de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

En la UAEM se forman conciencias críticas: Vera Jiménez

Estatal:

Se registran tres hallazgos más en fosa de Jojutla

Nacional:

El Estado no debe volver a recortar fondos para ciencia y tecnología: Graue

La UAEM en la prensa:

En la UAEM se forman conciencias críticas: Vera Jiménez

Al inaugurar la Segunda Feria del Libro UAEM 2017 “Sembrando futuro”, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, dijo que esta actividad “nos debe ayudar no sólo a leer, sino a entender el mundo y a posicionarnos ética y políticamente para actuar como verdaderos universitarios, con la razón académica que siempre va contra la razón política”. Dijo que el proyecto cultural de la universidad se sigue posicionando, “ya que más de 30 unidades académicas están dispersas en todo lo ancho y largo de nuestro territorio. Más programas educativos se han estado llevando a distintas sedes en diversos municipios; más estudiantes han ingresado a nuestras aulas y de 21 mil estudiantes ya pasamos a más de 40 mil; más infraestructura para la generación de conocimientos y la difusión de la cultura para generar una nueva clase que nos permita posicionarnos como universitarios y actores políticos importantes”. Alejandro Vera destacó que la razón académica prevalece. “Aquí estamos con la cara bien en alto diciéndole a los ciudadanos que la Universidad es una institución que siempre debe mantener su posición autónoma para pronunciarse en este mundo”, al destacar que la feria del libro es una oportunidad para decir al pueblo que en la UAEM se forman conciencias críticas. Por su parte, el secretario académico Gustavo Urquiza Beltrán estuvo a cargo de la presentación de las diversas actividades que del 25 al 28 de abril se llevarán a cabo en la Segunda Feria del Libro y las universidades del país presentes; asimismo, el director general del Patronato Universitario, Mario Caballero Luna, dio a conocer las instituciones participantes en la feria, editoriales, grupos culturales, musicales y los concursos abiertos al público. El escritor Paco Ignacio Taibo II estuvo a cargo de la primera conferencia, en la que dijo que hacer ferias de libros, promover el debate y hablar sin cortapisas y sin censuras, “son actos de salud mental y por lo tanto un acto subversivo en el mejor de los conceptos y términos”.

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105972-en-la-uaem-se-forman-conciencias-criticas-vera-jimenez.html>

Debe la Feria de Libro ayudar a entender el mundo: Vera

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, señaló que la Segunda Feria del Libro 2017, Sembrando Futuro que se realiza en la explanada del edificio principal en el Campus Norte, “nos debe ayudar no sólo a leer, sino a entender el mundo y a posicionarnos ética y políticamente para actuar como verdaderos universitarios, con la razón académica que siempre va contra la razón política”, señaló. Durante la inauguración de la Segunda Feria que inició este día y concluirá el 28 de abril, el rector Alejandro Vera condenó el estado de simulación que pretende hacer creer que se han entregado los recursos suficientes a la Universidad, cuando en las jubilaciones y las pensiones no han sido atendidas ni reconocidas a partir del año de 1967 que el Congreso del Estado lo aprobó. Anunció que “ante un estado criminal como el que estamos viviendo, el proyecto cultural de la Universidad se sigue posicionado, ya que más de 30 unidades académicas están dispersas en todo lo ancho y largo de nuestro territorio. Más programas educativos se han estado llevando a cabo a distintas sedes en distintos municipios; más estudiantes han ingreso a nuestras aulas y de 21 mil estudiantes ya pasaron a más de 40 mil estudiantes; más infraestructura para la generación de conocimientos y la difusión de la cultura; para generar una nueva clase que nos permita posicionarnos como universitarios y actores políticos importantes”. Reconoció que casi 100 mil metros cuadrados de espacios académicos se han construido en los últimos años, ya que hace seis años se tenían 100 mil metros cuadrados y ahora existen casi 200 mil metros cuadrados, es decir, casi el doble por lo que el proyecto se está abriendo paso en este proyecto académico a pesar de que los criminales que llevaron los cuerpos a las fosas, no tuvieron la decencia de quitarles la mordaza puesto que así como fueron cautivados por sus verdugos, amordazados, amarrados de pies y manos, fueron tirados como perros en las fosas de Jojutla. Por su parte, el escritor Paco Ignacio Taibo II, destacó que hacer ferias de libros, promover el debate y hablar sin cortapisas y sin censuras, son actos de salud mental y por lo tanto, un acto subversivo en el mejor de los conceptos y términos. Agregó que la lectura, la transmisión de información y construcción de espíritu crítico, y el enriquecimiento de la columna vertebral que es donde se depositan las emociones y se construyen los ciudadanos, más allá de la educación formal e informal. En su oportunidad, el dirigente de la FEUM, Israel Reyes Medina, anunció que la Segunda Feria del Libro, los compromete a seguir luchando por la educación, para seguir construyendo universidades al servicio de la sociedad, donde el humanismo sea piedra angular de la formación de los jóvenes y a pugnar porque el presupuesto para la educación aumente. Asimismo, rechazó a la educación criminal que el CONACyT y la educación sufren por estas medidas de autoridad puesto que hoy, el país y Morelos necesitan una transformación que se sustente en la cátedra, la investigación y el libre debate de las ideas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88696>

Denuncia Vera que Graco pretende meterlo a la cárcel

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, pretende encarcelar al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez y para lo cual, pretende obsequiar una orden de aprehensión en su contra a través de la Fiscalía Anticorrupción y bajo el argumento de las supuestas irregularidades que dicen haber encontrado en la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) del Congreso del Estado. Al respecto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reconoció que es real la orden de aprehensión en su contra y recordó que cuando se inició el proceso de exhumación de las fosas de Tetelcingo, se ordenó de manera facciosa una auditoría y sólo lo llamaron a una audiencia de solventación sin conocer de las observaciones, en la que le aplican una Ley de Servidor Público, sin serlo; además de pretender incoarle una Ley de Deuda Pública que tampoco le corresponde y todo ello, porque hasta el momento no han podido encontrarle ningún faltante económico de la auditoría que se impuso. En ese sentido, adelantó que en ningún momento nadie lo puede señalar de que haya malversado un solo peso de los recursos de la UAEM, con fines de enriquecimiento ilícito y por ello, todo está orquestado desde las altas esferas de Palacio de Gobierno. Adelantó que en su momento estará presentando los pormenores legales ante las instancias correspondientes, sin embargo, dejó en claro que se busca hacerle lo mismo que al ex alcalde de Cuautla, llevarlo a una audiencia de un juez de consigna que declarará la prisión preventiva, no porque lo condene sino porque le están imputando mil 800 millones de pesos, lo que significa que “me robé más del presupuesto de la Universidad y los trabajadores están tranquilos porque no les pagué su salario y me llevé su salario, durante el año 2014”, por ello consideró que son cosas infladas y no creíbles, pero que se las pueden hacer efectiva. Con relación a la orden de aprehensión que al parecer liberarán en su contra, Vera Jiménez dijo que proviene de la Fiscalía Anticorrupción, y todo para tratar de inculparlo tal como lo hicieron con Cuauhtémoc Blanco, el alcalde de Cuernavaca a quien le han señalado de todo sin tener prueba alguna, con tal de sacarlo a él de la jugada por el trabajo realizado en la capital de Morelos. Consideró que detrás de todo ello están el gobernador Graco Ramírez Garrido y el presidente del PRD, Rodrigo Gayosso Cepeda, por lo que en su momento, presentarán los argumentos jurídicos que sean necesarios para hacerlos valer ante las instancias correspondientes.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88708>

Son deuda de Estado pensiones y jubilaciones

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, insistió en la necesidad de reconocer el problema de las pensiones y jubilaciones, pues hoy en día son una “deuda de Estado” que debe atenderse. Lo anterior, luego de inaugurar la mañana de ayer la Segunda Feria del Libro UAEM 2017 “Sembrando futuro”, que estará abierta hasta el 28 de abril en la explanada del campus Chamilpa. Indicó que los eventos de esta naturaleza “nos deben ayudar no sólo a leer, sino a entender el mundo y a posicionarnos ética y políticamente para actuar como verdaderos universitarios, con la razón académica que siempre va contra la razón política”. Vera Jiménez condenó que no reconozca que el sistema de pensiones y jubilaciones y las prestaciones son una deuda de Estado, que en 1967 el Congreso aprobó. Dijo que el proyecto cultural de la Universidad se posiciona cada vez más, pues alrededor de 30 unidades académicas están dispersas en todo lo ancho y largo del territorio. Destacó también el incremento en la infraestructura universitaria y que el proyecto de la UAEM se abre paso. “Aquí estamos con la cara bien en alto, diciéndole a los ciudadanos que la Universidad es una institución que siempre debe mantener su posición autónoma para pronunciarse en este mundo”, expresó. Por su parte, el secretario Académico, Gustavo Urquiza Beltrán, presentó las diversas actividades que del 25 al 28 de abril se llevarán a cabo en la Segunda Feria del Libro. En tanto, el director general del Patronato Universitario, Mario Caballero Luna, dio a conocer que se sumaron editoriales, grupos culturales, musicales y los concursos abiertos al público. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, destacó la importancia de la lectura y de las universidades al servicio de la sociedad, y rechazó los recortes a la ciencia y la tecnología en el país. El escritor Paco Ignacio Taibo II estuvo a cargo de la primera conferencia y dijo que hacer ferias de libros “es un acto de salud mental”.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/son-deuda-de-estado-pensiones-y-jubilaciones>.

En fosa de Jojutla, la Fiscalía tiró los cadáveres como basura: Sicilia

En los delitos que se han comprobado donde personas que fueron presa de la delincuencia organizada y quienes estaban amordazados, maniatados de pies y manos, de la misma manera fueron inhumados en las fosas de Jojutla que utilizó la Fiscalía General, para tirar como basura entre los perros a los cadáveres, denunció Javier Sicilia Zardaín, coordinador general de Comunicación Universitaria de la UAEM. Asimismo, el dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia al hablar durante la Segunda Feria del Libro UAEM, dijo que esto es un foco de resistencia en medio de la barbarie que se vive de un poder criminal que hace el juego y trabaja para el crimen organizado. Donde lo único que le ha quedado a la ciudadanía es resistir; donde la misma universidad está resistiendo ahora con el libro, en las aulas, pensando,

actuando, en las fosas de Jojutla, así como se estuvo resistiendo en las fosas de Tetelcingo, donde se ha encontrado la evidencia de lo que en Ayotzinapa fue una frase contundente y demoledora, fue el estado. Recordó que la semana pasada se entregaron los cuerpos de los hermanos Reyes, oriundos de Chiapas y secuestrados allá, quienes fueron asesinados en este estado o cerca de éste, en lo que puede ser llamado desaparición forzada por el gobierno de Graco Ramírez y donde no pasa absolutamente nada, pese a que hay una violación gravísima de los derechos humanos en las fosas, en donde la UAEM resiste y aun así, no pasa nada. Señaló que se busca que con esta segunda feria del libro, donde los libros guardan la memoria de la cultura, guardan de la memoria de la resistencia, del saber, de lo humano, lleguen a cada lector. Pero que su contenido no sea nada más palabra que quede como divertimento, como reflexión, sino que tiene que volverse un acto de resistencia, puesto que una palabra que no se encarna es una palabra muerta, una palabra que no se lee y se vuelve acto, palabra pues que se vuelve un discurso demagógico, una nada, un vacío. Esto, al enfatizar Sicilia Zardaín que los políticos están llenos de palabras vacías, de palabras que a veces leyeron en los libros, pero que no han sabido internar y la traicionan. Señalando pues que espera que esta feria no sea una cosa ajena a la resistencia real, a la dignidad, al rescate de lo humano, “que se vuelva carne, acto, vida, de resistencia y de transformación en una sociedad que nos está asesinando, nos está despreciando”. Precizando pues que quien diga que el libro es algo que está ajeno a lo anterior, que es algo que se lee como cualquier otra cosa, “no sabe lo que dice y está caminando de lado de los que asesinan la palabra”, por lo que espera que la feria de libro sea luz y se convierta en cada una de las personas, en acto.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88705>

Fuga de gasolina no afectó actividades en la UAEM

La fuga de gasolina registrada en el norte de Cuernavaca no afectó las actividades del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó Ubaldo González Carretes, coordinador de seguridad y asistencia de la máxima casa de estudios del estado. Explicó que por la mañana se registró una fuga en la parte norte del campus. Varias facultades, sobre todo –dijo- de la unidad biomédica reportaron el olor a gasolina, por lo que se inició con el protocolo de contingencias con el que se trabaja en la UAEM. “Como parte del protocolo de seguridad nos comunicamos con las autoridades de protección civil estatal y municipal y juntos iniciamos la búsqueda para localizar la fuga a cuatro kilómetros hacia el norte del campus”. Informó que se presentaron para controlar la fuga trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex) y fue resguardada la zona por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). A las 15 horas de ayer el olor a gasolina se había desvanecido y se garantizó la seguridad de los universitarios, ya que por los vientos se llegó a percibir el olor a gasolina. González Carretes dijo que no fue necesaria la evacuación o suspensión de actividades en alguna de las unidades académicas y dijo desconocer si hay algún tipo de daños, sólo comentó que trabajadores de Pemex desde hace un par de días han trabajado en la zona.

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/105973-fuga-de-gasolina-no-afecto-actividades-en-la-uaem.html>

Presentan la Liga Estudiantil Universitaria

En las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), autoridades educativas presentaron la Liga Estudiantil Universitaria de Fútbol. Dicho evento deportivo cuenta con el apoyo de la Dirección de Deportes de la máxima casa de estudios, a cargo de Jorge Juárez Cuevas. “Siempre hemos tenido el interés de apoyar a los jóvenes en toda su formación integral, como en el deporte, la cultura y la academia. Este torneo de fútbol se realiza para fortalecer y fomentar la sana convivencia al interior de la universidad. Hemos reunido una liga con 20 equipos, quienes van a jugar 10 partidos cada uno. Contamos con escuadras foráneas de Mazatepec y Cuautla.”, explicó. A su vez, Pedro Jiménez Guerrero, coordinador de la liga y entrenador de fútbol de la UAEM, refirió que apoyarán a los estudiantes con uniformes para dicho torneo. Sobre la premiación señaló que los ganadores del torneo recibirán medallas y trofeos; el segundo lugar obtendrá un premio económico. Asimismo, destacó que tiene contemplado jugar la final el 14 de septiembre.

El Sol de Cuernavaca, p.p.D, (Roger Mixcoac).

Quiere la corona

Los Tlahuicas de Morelos siguen firmes en la búsqueda de su segundo título consecutivo en la categoría intermedia de la Organización de Fútbol Americano del Estado de Morelos (Ofamo), luego de vencer en casa a los Bulldogs Dorados, con un contundente marcador de 48-0. En la división juvenil, el equipo de Venados UAEM esta vez no pudo ante los Espartanos de Coapa, quienes se quedaron con la victoria con marcador de 28-0.

El Sol de Cuernavaca, p.2D, (Roger Mixcoac).

Estatal:

Se registran tres hallazgos más en fosa de Jojutla

Tres nuevos hallazgos se dieron este martes en los trabajos de exhumación de la fosa común del panteón de Jojutla, con lo que ya suman 61 hallazgos, que corresponden a 67 cuerpos. El día de ayer, se cumplió el segundo día de la tercera etapa, en el que no hubo conferencia de prensa. En un comunicado, la Fiscalía General de Justicia refiere que se obtuvieron tres nuevos hallazgos e indicios, que sumados a los de este lunes y los 57 de las dos primeras etapas, dan un total de 61, que corresponderían a 67 restos humanos. En entrevista María Concepción Hernández Hernández, en su calidad de vocera, comentó que ya se está ampliando un poco más la fosa y este miércoles el arqueólogo dará indicaciones para saber qué parte sigue. “Tenemos pendiente la parte que está abajo, ahorita nos fuimos nomás a una orilla, se desgajó y fue donde se encontraron los demás cuerpos, pero se va a retomar lo que es la fosa en sí”. En cuanto al hallazgo de un ataúd en los trabajos de este lunes, que podría significar que ya llegaron al límite de la fosa común, explicó que están en espera de que la fiscalía pregunte a las autoridades municipales para precisar esa delimitación y no ir más allá. Dijo que continuarán con los trabajos hasta donde sea necesario y hasta que salga el último cuerpo. Reconoció también que Morelos no es el único estado que tiene un problema de este tipo (cuerpos inhumados sin identificar). “Qué más quisiéramos que en todos lados, se hiciera ya bien esto”. Vale referir que el pasado 21 de marzo comenzaron los trabajos en la fosa, que ya se extendieron hasta esta fecha y no se sabe cuándo concluirán. De acuerdo con información oficial del ayuntamiento local, existían en la misma sólo 51 cuerpos humanos, pero la cifra ya está superada en por lo menos 16 más.

La Unión de Morelos, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/105959-se-registran-tres-hallazgos-mas-en-fosa-de-jojutla.html>

Conmemoran el Día Mundial de la Propiedad Intelectual

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial conmemoran este martes el Día Mundial de la Propiedad Intelectual en el Museo de Ciencias de Morelos. “En esta ocasión nos sumamos nuevamente con el lema ‘La innovación mejora la vida’ para mostrar nuevos caminos para la industria del arroz a través de la innovación; asimismo, presentamos casos de productos innovadores desarrollados en Morelos que ya se comercializan”, expresó Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología. También mencionó que, de acuerdo con el reporte del Índice Mexicano de Competitividad, Morelos se posiciona dentro de las siete mejores entidades del país en cuanto a su potencial innovador y en el noveno lugar nacional de estados con patentes solicitadas. Comentó que de 2013 a 2016 se registraron 150 solicitudes de patente en la entidad, de las cuales se han otorgado 56. “En Morelos la innovación es un factor clave para el avance de la sociedad en el proceso de consolidar en la entidad una economía basada en el conocimiento”, indicó.

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/video-conmemoran-el-dia-mundial-de-la-propiedad-intelectual>

Diario de Morelos, (Comunidad),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/presumen-denominaci%C3%B3n-de-origen-del-arroz-de-morelos>

Marcharán estudiantes antorchistas por calles de Cuernavaca, este día

La Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez (FNERRR), mediante una rueda de prensa en las inmediaciones del zócalo de Cuernavaca, anunciaron marcha para este 26 de abril por las calles de la capital, debido a la falta de solución a demandas de educación que tienen por el gobernador de Morelos. En la manifestación pacífica se pretende que marchen mil estudiantes originarios de Morelos en compañía de estudiantes adheridos a la organización, provenientes del Estado de México, los cuales iniciarán el recorrido a las 10 de la mañana desde la glorieta del niño artillero con dirección a casa Morelos. Elena Márquez Consuelo, dirigente de la organización, señaló que lo único que se le ha venido pidiendo al mandatario Graco Ramírez es la construcción de un albergue estudiantil en Cuernavaca para jóvenes universitarios provenientes de otros estados, un subsidio económico para sustentar algunos gastos de alimentación, renta, entre otros servicios básicos y por último la otorgación del RVOE a la escuela preparatoria “Ejército Libertador del Sur”, de Emiliano Zapata, la cual lleva funcionando más de cinco años sin la clave, sin embargo, siempre han tenido respuesta nula.

El Regional del Sur, (Redacción),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88694>

Nacional:

El Estado no debe volver a recortar fondos para ciencia y tecnología: Graue

El Estado debe estar consciente de que no se puede repetir un recorte presupuestal a la ciencia y la tecnología como el de este año, en el que bajaron 23 por ciento los recursos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), aseveró ayer el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Es algo que no nos debe volver a suceder, sostuvo en entrevista luego de una ceremonia celebrada en la sede del Conacyt. El Estado debe estar consciente de que esto no debe pasar, pues en la medida en que por los recortes pueda disminuir el número de estudiantes de nivel superior y posgrado, el país pierde en inteligencia, y en la medida en que no se pueda investigar el conocimiento, la nación pierde” parte de su futuro. El rector firmó ayer un convenio de colaboración entre la UNAM y el Centro Nacional para la Investigación Científica de Francia (CNRS). En la ceremonia dijo que ha sido una epopeya para el Conacyt que la ciencia siga funcionando, pese a la baja presupuestal. Aseguró que las instituciones de educación superior empezaremos de aquí en adelante a levantar la voz para exigir que el presupuesto de 2018 sea suficiente para la ciencia y haya recursos para aumentar el número de alumnos de posgrado. Graue consideró que el financiamiento público para la ciencia debe tener una estrategia clara y definida de crecimiento. Si continúan las disminuciones de presupuesto, el país estará condenado a una dependencia de aquellas naciones que sí invierten decididamente en la generación y aplicación del conocimiento.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

Reforma, p.16, (Sonia del Valle).

Premio Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales para Redalyc-UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Jorge Olvera García, recibió el Premio Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales 50 Años, con el cual el Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (Clacso), dentro del marco de los festejos por su 50 aniversario, reconoció a la Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal (Redalyc) de la casa de estudios. En el coloquio América Latina: política, futuro, igualdad, que se llevó a cabo en el Teatro de la Ciudad de México y en el que participaron la ex presidenta de Brasil Dilma Rousseff; Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, Alejandro Encinas y Porfirio Muñoz Ledo, así como investigadores, el secretario ejecutivo del Clacso, Pablo Gentili, reconoció el importantísimo trabajo que han realizado, realizan y realizarán la UAEM y Redalyc en la difusión y democratización del conocimiento en América Latina y el Caribe. Luego de recibir este importante galardón, Jorge Olvera reiteró su convicción en favor de la visibilidad y la democratización del conocimiento; sostuvo que el impulso y el desarrollo de nuevos conocimientos, así como su difusión, son valores fundamentales en el quehacer de las instituciones de educación públicas, como la UAEM, consciente de que el saber es un bien social.

La Jornada, p.31, (De la Redacción).

Inauguran en la UNAM el tercer Festival Ciencia, Ficción, Ciencia

La ciencia, el arte y la literatura están enlazadas. En la inauguración del tercer Festival Ciencia, Ficción, Ciencia, Miguel Alcubierre, director del Instituto de Ciencias Nucleares de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señaló que las tres están unidas por la imaginación y la creatividad, sólo que la primera debe ceñirse a la realidad y contrastarse con datos duros. Añadió que estas actividades humanas requieren también del uso de la inteligencia y del pensamiento. Explicó en entrevista que la imaginación es una característica esencial de la ciencia, pues un investigador se imagina cómo es el mundo, las preguntas o los experimentos, así como explicaciones de los fenómenos de lo que vemos, hipótesis y teorías. Alcubierre aseveró que incluso los científicos pueden inspirarse en la literatura, sobre todo en la ciencia ficción. Refirió que los autores de este género a su vez se inspiran en la ciencia y especulan sobre posibilidades futuras, y a veces esas especulaciones son de interés para los científicos. Ciencia, Ficción, Ciencia se llevará a cabo en el Instituto de Ciencias Nucleares hasta el 27 de abril. Se presentarán proyectos artísticos inspirados en la ciencia, conferencias y presentaciones de libro.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1020759.html>

Preocupa que casi 2 millones de alumnos han consumido alguna droga, afirma Graue

Cerca de un millón 800 mil estudiantes de educación básica y bachillerato en el país han consumido alguna droga; de ellos, casi 150 mil son niños de quinto y sexto grado de primaria, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Subrayó que sin importar cuál sea la posición de los directivos de los centros de educación superior acerca del consumo recreativo de la marihuana, las autoridades universitarias estamos en contra de su uso en los espacios escolares y en sus inmediaciones. El rector Graue Wiechers inauguró ayer, en el auditorio Alfonso Caso de la UNAM, el Quinto simposio de la Red de Instituciones Educativas contra las Adicciones de la Ciudad de México (RIECA-CDMX). Ahí señaló que está plenamente demostrado que el uso de cualquier sustancia psicoactiva genera problemas

definitivos en el desarrollo neurológico de niños y adolescentes, además de tener efectos negativos sobre la memoria y el aprendizaje.

La Jornada, p.6, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (José Tenorio), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1020767.html>

Justina, la robot creada en la UNAM, se alista para quedar finalista en Japón

Desde hace varios meses, Justina tiene la mira puesta en Japón. Ha superado todas las eliminatorias para competir contra los mejores de su tipo en el mundo. Su preparación ha sido dura. Todo por alcanzar el sueño: estar entre los finalistas de la RoboCup 2017, que se realizará a finales de julio. Justina es una robot de servicio creado por estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) que desde hace varios años ha representado al país en ese concurso, considerado el mundial anual de robótica. Antes de ir a Nagoya, el equipo que competirá, su mentor Jesús Savage Carmona, académico de la Facultad de Ingeniería (FI), y Justina, se reunieron en los jardines alrededor de la Biblioteca Central de la UNAM para hacer una sesión de fotos. Han hecho diferentes innovaciones a Justina. Hoy cuenta con un sistema de inteligencia artificial que le permite reconocer voces, seguir pasos, acompañar a una persona hasta el exterior de una casa, identificar el automóvil, ir a la cajuela, recoger el mandado y llevarlo a la cocina donde lo acomoda, detalla en entrevista Savage Carmona, responsable del Laboratorio de Biorrobótica de la FI y autor del proyecto.

La Jornada, p.3, (Emir Olivares Alonso).

La UAM pone en marcha plan temporal de retiro voluntario para profesores

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) estableció un programa temporal de retiro voluntario para sus profesores, que entró en vigor esta semana. Se trata de un bono de hasta un millón de pesos para los miembros del personal académico que decidan jubilarse y tengan al menos 75 años de edad y 30 de servicio. El rector general de la universidad, Salvador Vega y León, publicó el lunes pasado un acuerdo, en el que se ofrecen los detalles del programa, para el cual, indica, la UAM ha gestionado y obtenido recursos financieros adicionales a su presupuesto. De los 3 mil 62 académicos que había en la UAM en 2016, 280 tenían más de 70 años, 410 entre 66 y 70, y 552 estaban entre 61 y 65 años, de acuerdo con datos oficiales. En tanto, sólo 74 tenían menos de 35. La edad promedio de los profesores de esta institución es de 57.3 años. El programa consiste en dos tipos de bonos: uno, de un millón de pesos para profesores y técnicos académicos de las categorías más altas, y otro de 800 mil para el resto.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

Japón e Hidalgo, invitados de honor al Librofest Metropolitano de la UAM

El Librofest Metropolitano de la Universidad Autónoma Metropolitana será una actividad permanente y, para garantizar esta continuidad, se asignará un presupuesto especial para su próxima edición en 2081, además de que se busca convertirlo en polo cultural para el norte de la ciudad, anunció el rector general de la UAM, Salvador Vega y León. En conferencia de prensa en la Casa de la Primera Imprenta de América, se presentó el programa de la IV edición del Librofest, que se realizará del 22 al 27 de mayo, con Japón como país invitado de honor y al estado de Hidalgo, además de la participación de 50 editoriales, 60 presentaciones de libros, 5 conferencias magistrales, 17 talleres, 21 cursos, un ciclo de cine, una función de lucha libre, además de la instalación de una unidad de servicios de salud para la comunidad de esa zona de la capital. Salvador Vega destacó que junto con el rector de la Unidad Azcapotzalco definirán un esquema para que el Librofest tenga esta continuidad. "Ambos vamos dejar los cargos este año y, por tanto, tenemos que dejar esbozado este proyecto".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1020765.html>

Japón abre oportunidades a jóvenes estudiantes mexicanos

El embajador de Japón en México, Akira Yamada, aseguró hoy que la relación entre los dos países "vive un momento de pleno desarrollo en todos los ámbitos", y explicó que "cada día el intercambio cultural es mayor", por lo que Japón ofrece muchas facilidades para el intercambio cultural, académico y educativo. Al participar en el anuncio del IV Librofest, que tendrá lugar del 22 al 27 de mayo en la Unidad Azcapotzalco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el embajador destacó que Japón participará con varios proyectos, entre exhibición de libros de manga y literatura, así como cinco películas y un video sobre la bomba atómica en Hiroshima. Yamada adelantó que la nación del Sol Naciente traerá su música tradicional y electrónica, un programa de teatro para niños, la ceremonia del té, conferencias y toda la información que los visitantes pueden requerir sobre esa nación, su historia, su presente y sus expectativas para el futuro, su arte, gastronomía y muestras de su cultura milenaria.

Diario de Morelos, (Nacionales),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/jap%C3%B3n-abre-oportunidades-j%C3%B3venes-estudiantes-mexicanos>.

Reforma, p.16, (Lourdes Zambrano).